

Compte-rendu du Conseil d'Enfants du 17 octobre 2016 présenté au Conseil d'Ecole du 4 novembre 2016

Représentants des enfants présents :

Emmie BERTHELOT (CPD), Faustine SALYN-VANDERSYPE (CPVe), Lola GARBEZ (CPVs), Romane TREELS (CE1G), Eléa JOLY (CE1Rd), Nina LARUE-MARSAL (CE1Rq), Pierre NINA-DUMETZ (ULIS), Julie DEMERLIER (CE2P), Camille CATRY (CE2T), Alexandre PUS (CE2/CM1), Mohamed BOUHOUF (CM1D), Pape DIOP (CM1G), Clément BERNARD (CM2C), Tanaïs JOLY (CM2D).

Président de séance : Pape DIOP, secrétaire de séance : Tanaïs JOLY

a) La cour

- Le Conseil des Enfants demande encore une fois l'installation de nouveaux bancs dans chaque cour car il n'y a jamais assez de places assises. Il faut aussi refixer les anciens bancs qui bougent un peu. → **Demande relayée à la Mairie.**

- On voudrait des jeux de cour comme des cordes à sauter, même si on sait que tout avait été cassé très vite il y a 2 ans.

→ **La coopérative ne réinvestira pas dans des jeux de cour car les expérimentations des années précédentes ne furent pas concluantes. Il faudrait plutôt réfléchir à établir avec un groupe d'enfants une liste de jeux possibles afin de donner des idées de jeux extérieurs aux enfants. M. MARTIN propose aussi aux enfants d'écrire un courrier à Monsieur le Maire afin de solliciter des jeux extérieurs. Pape et Tanaïs se proposent de rédiger ce courrier ensemble.**

- On voudrait des marelles supplémentaires tracées au sol, mais ailleurs que sous le préau (réservé aux jeux de ballon). On voudrait des buts pour jouer au football et un panier pour jouer au basket.

→ **A plusieurs reprises, la Ville a tracé des jeux au sol (marelle, escargot) dans les cours, mais ils ont été placés sous le préau, réservé aux jeux de ballon. Une nouvelle demande sera formulée auprès de la Mairie. Concernant les buts, la coopérative a acquis des buts gonflables l'an dernier. Ces derniers sont actuellement entreposés dans la classe de Mme Desrousseaux et seront placés dans le couloir afin de les utiliser au maximum.**

- Peut-on avoir une distribution de fruits chaque semaine dans la cour comme les années précédentes ? → **Suite à une demande du Conseil des Enfants, l'école a adhéré à l'opération « un fruit pour la récré ». C'est la 4ème année que le service Santé de la ville permet une distribution hebdomadaire de fruits à la récréation du jeudi. Les fruits sont de qualité et leur variété permet aux enfants de découvrir et d'apprécier des fruits qu'ils n'ont pas toujours l'habitude de consommer. Distribution de janvier à mars pour le bâtiment Sévigné et d'avril à juin pour le bâtiment Voltaire.**

- Il y a beaucoup moins de papiers qui traînent par terre. Peut-on continuer le service de ramassage des déchets ? → **M. Martin remercie la Ville qui nettoie chaque jour la cour avec efficacité. Au regard de l'intérêt croissant des enfants pour les questions d'environnement, M. Richard a mis en place dans le cadre d'un projet de classe des brigades de propreté (enfants identifiés avec chasubles disposant de gants). Chez les plus grands, deux enfants ont créé un club « Sos-terre ». M. Martin encourage ces initiatives citoyennes mais demande à ce qu'elles soient organisées, comme pour le club de jeux d'échecs (rotation des volontaires, matériel adéquat, contrôle de la gestion par un adulte référent). Dans ce cadre, M. Martin propose d'inviter à nouveau M. Vincent Dhélin, Adjoint au Maire chargé de ces questions, au prochain Conseil des Enfants afin d'échanger sur des actions conjointes et des interactions avec le périscolaire.**

- Plusieurs enfants voudraient mettre en place des clubs de jeux sportifs ou jeux de coopération pendant les récréations. → **M. Martin n'y est pas opposé si les activités sont organisées. Il rappelle que le club d'échecs coopératif géré par 3 élèves responsables (sous la tutelle de M. Pira) compte déjà bon nombre de participants de cycle 3.**

- On voudrait continuer à fleurir l'école pour gagner le concours des écoles fleuries. On voudrait avoir un jardin fleuri encore plus grand. On voudrait une clôture pour protéger les espaces verts. → **En 2014/2015, l'école avait décroché un prix d'honneur avec félicitations du jury au concours des écoles fleuries. Le projet a été amplifié l'an dernier avec un fleurissement plus intense et la création de carrés potagers dans les 2 cours. L'école vient de décrocher un prix départemental d'excellence et va concourir au niveau national ! Concernant la pose d'une clôture, nous pensons qu'il est préférable de planter une haie pour raisons esthétiques, mais surtout de sécurité.**

- Peut-on mettre l'affiche des règles de récréation sur les vitres des cours ? → **L'affiche sera mise à jour et exposée sur les vitres pour être visible des cours.**

- Peut-on installer une balançoire dans la cour ? Peut-on installer un grillage entre le préau et la cour pour que les ballons restent sous le préau ? → **Non, pour raisons de sécurité. Il faut apprendre à partager et respecter les espaces de jeux.**

- Des ados se sont introduits dans l'école pour vandaliser les fleurs. Pourrait-on mettre des caméras pour éviter de nouvelles dégradations ? → **Demande transmise à la Mairie, mais il faut être vigilant car les caméras peuvent porter atteinte aux libertés. M. VAN DER ELST précise que les caméras sont peu efficaces et n'empêchent pas les dégradations. Des aménagements sont nécessaires pour rendre plus difficile l'accès aux cours. A suivre !**

- On voudrait avoir des arceaux supplémentaires pour accrocher nos vélos et trottinettes. Par manque de place, il faut parfois les fixer aux grilles. On voudrait une clôture autour pour protéger les vélos. → **Les arceaux à vélos sont très utilisés. Une demande sera faite auprès de la Ville pour en ajouter et sécuriser le tout. M. VAN DER ELST que cela sera sans doute possible car le projet est en route avec Guy ORIOL.**

- Il y a parfois des enfants qui demandent d'échanger des goûters contre des billes. Est-ce autorisé ? → **Non, les parents ne donnent pas des goûters à leurs enfants pour les autres. En cas de pression de la part d'élèves, le fait de réclamer des goûters sera qualifié comme du racket et sanctionné comme tel.**

- Il y a une lampe cassée sous le préau des grands. → **Demande de remplacement transmise.**

b) Les toilettes

- On demande à ce que les toilettes soient rénovées pour qu'elles soient bien propres. Il y a souvent des fuites et des mauvaises odeurs. On pourrait mettre une caméra pour que les toilettes restent propres. → *Les toilettes sont censées être nettoyées 2 fois par jour (en début et en fin de matinée). L'après-midi, les sanitaires ne sont pas nettoyés pour absence de personnel municipal. Les enfants doivent prendre leurs responsabilités en respectant la propreté des lieux. Il est vrai que de plus en plus d'interventions sont sollicitées pour pallier les fuites ou autres désagréments.*

Les membres du Conseil d'Ecole s'accordent à dire qu'il est prioritaire de rénover les sanitaires de l'école.

- Il y a des verrous cassés à remplacer. Il faudrait vérifier le papier-toilette car il n'y en a pas toujours. → *Demandes déjà transmises à la Municipalité.*

c) L'école, les bâtiments

- On voudrait repeindre les murs de la salle Claude Lepot. → *Une demande a déjà été formulée plusieurs fois à la Ville pour rénover la salle polyvalente, conjointement avec l'association des Majorettes. M. VAN DER ELST annonce que les travaux sont programmés pour 2017. Les membres du Conseil d'Ecole s'en réjouissent.*

- Il y a encore des carrelages qui se soulèvent à plusieurs endroits. → *La demande a déjà été transmise plusieurs fois. Des réparations ponctuelles ont eu lieu. A terme, le sol devra sans doute être rénové en totalité.*

- On aime aller travailler dans la salle informatique. On remercie la Mairie pour les nouveaux ordinateurs. → *La salle informatique a été dotée de 15 nouveaux postes avec imprimante et accès au net. La salle est désormais opérationnelle. Deux nouveaux TBI (tableaux blancs interactifs) ont été installés dans les classes de Mme Desrousseaux et M. Pira. Cette année, toutes les classes des grands devraient être dotées de cet équipement. Nous remercions aussi la Ville pour cet effort budgétaire conséquent.*

- Il y a des armoires qui coïncent et des tables à réparer. → *Des demandes sont régulièrement transmises afin de réparer ou remplacer le mobilier défaillant. Il faut préciser qu'un nombre important de meubles et équipements ont été fournis par la Ville depuis 2 ans.*

- On voudrait apprendre les gestes des premiers secours. → *Dans le cadre des Activités Pédagogiques Complémentaires (APC), Mmes Desrousseaux et Dimart proposeront aux plus grands une initiation à l'APS (secourisme).*

- On aime faire des sorties parce qu'on apprend des choses en s'amusant. On voudrait aller au forum des sciences. Les CM1 et les CM2 voudraient aller en Angleterre. → *Les sorties sont nombreuses dans l'école afin de faire découvrir aux enfants des milieux qu'ils ne connaissent pas et afin d'apporter un contexte motivant pour leurs apprentissages. Si le problème de sécurité est levé à Calais en 2017, la traditionnelle sortie en Angleterre sera reconduite.*

d) Les NAP

- Les NAP, ça se passe bien, et en plus maintenant, on a le choix des activités. → *Les NAP du lundi se déroulent toujours aussi bien. La demande du Conseil des Enfants de pouvoir choisir les activités est effective depuis la rentrée. A ce sujet, M. VAN DER ELST précise qu'un comité de pilotage ouvert aux parents élus se réunit 3 fois par an pour les NAP. Mme Christine REVER, parent d'élèves, se porte volontaire pour intégrer ce COPIL.*

e) La cantine

- Il y a une nette amélioration sur le temps du midi. On a maintenant du temps libre pour jouer avant le repas. En plus, les activités sont super bien. → *Comme il y a plusieurs années, des activités sont proposées aux plus grands sur la pause méridienne (sport, danse, jeux de société et activités manuelles). Les membres du Conseil d'Ecole se réjouissent de cette avancée attendue depuis si longtemps par les enfants.*

- Quand la nouvelle cantine sera-t-elle prête ? → *Le chantier du nouvel office de restauration vient de débuter. Il faut compter une petite année de travaux dès le commencement de ceux-ci. Il faudra donc encore prendre son mal en patience pour l'ouverture prévue en septembre 2017. M. Martin propose aux délégués de classes de se rendre avec lui sur le chantier (avec autorisation, bien sûr!) afin de se faire porte-parole de l'avancée des travaux.*

- On voudrait avoir des meilleurs repas. Les légumes sont souvent froids, on se rabat souvent sur le pain et le dessert. Des fois, les petits n'ont pas le même dessert. A la veille des vacances, il y a des glaces pour les premiers et un fruit ou un yaourt pour les derniers ! Les fruits ne sont pas toujours bien mûrs. → *Remarques transmises en Mairie.*

- Il y a des animateurs qui obligent des enfants allergiques à manger. → *Cela n'est pas possible. Les services municipaux sont informés des allergies des enfants. Il y a sans doute des petits filous qui confondent « je suis allergique » avec « je n'aime pas » !*

M. MARTIN précise qu'un groupe de travail sur la pause méridienne se réunit deux fois par an. M. Martin, Mme Lepot, DDEN de l'école, et Mme Joly, représentante des parents d'élèves, en font partie.

Mme Goncalves voit parfois le bus quitter l'école à 13 heures. Elle souhaite savoir si cela est normal. En effet, les horaires sont assez aléatoires et il arrive parfois que les enfants partent et rentrent avec du retard. M. Martin adressera un courrier au service concerné à ce sujet.